

Informationen zur neuen Subventionsverordnung für Spielgruppen (Update 2 von 5)

Liebe Spielgruppenleitende in der Stadt Schaffhausen

Die Stadt Schaffhausen plant die Einführung einer neuen Subventionsverordnung für Spielgruppen. Darüber haben wir Sie in vergangenen Schreiben bereits informiert. In den kommenden Monaten erhalten Sie von uns regelmässige Updates zur Planung und Umsetzung:

Informationen	Datum	Inhalte
Update 1	Juli 2024	Information zum aktuellen politischen Stand und den Neuerungen
Update 2	Oktober 2024	Start Vorbereitungsaufgaben und Spielgruppenbesuche
Update 3	Januar 2025	Konkrete Informationen zur Administration
Update 4	April 2025	Leistungsvereinbarungen für das Spielgruppenjahr 2025/26
Update 5	August 2025	Start neue Verordnung für Spielgruppen und Zertifizierungsprozess

Politischer Stand

Spielgruppen gehören momentan nicht zum offiziellen Bildungssystem und unterliegen auch nicht der Pflegekinderverordnung des Kantons. Als private Einrichtungen haben sie oft Schwierigkeiten, genug finanzielle Unterstützung zu bekommen und angemessene Löhne zu zahlen. Um die Bedeutung der Spielgruppen in der FBBE anzuerkennen, hat der Berufsverband der Spielgruppenleitenden (SSLV) Qualitätsmerkmale entwickelt. Spielgruppen, die diese Merkmale erfüllen, sollen ein Qualitätslabel erhalten. Das Ziel des SSLV ist, dass alle Spielgruppen in Zukunft dieses Label tragen und dafür von Gemeinden und Kantonen ausreichend finanziell unterstützt werden. Der SSLV empfiehlt den Behörden, das Qualitätslabel als Voraussetzung für Subventionen gesetzlich festzulegen. Die Fachstelle Frühe Kindheit und der Stadtrat unterstützen dieses Anliegen und möchten die Qualitätsmerkmale in ihre neue Subventionsverordnung für Spielgruppen aufnehmen. Im Anhang dieser E-Mail finden Sie die SSLV-Dokumente zu den Qualitätsmerkmalen und dem Qualitätslabel.

Die Vorlage des Stadtrats wurde der Bildungskommission des Grossen Stadtrats unterdessen präsentiert und stiess auf positive Resonanz. Die Wichtigkeit einer qualitativ hochwertigen Spielgruppenlandschaft wurde erkannt. Zusätzliche Ideen wurden in den Fraktionen diskutiert. Über die Vorlage sollte nun - mit etwas Verzögerung - bis Ende Jahr im Parlament abgestimmt werden.

Bitte studieren Sie die Beilagen:

[Q-Merkmale SSLV](#)
[Q-Label SSLV](#)

Bitte um Kenntnisnahme
Link zur Vorlage:
[Vorlage des Stadtrats](#)

Vorbereitung

Auch wenn der finale Entscheid des Grossen Stadtrats zurzeit noch aussteht, hat die Fachstelle Frühe Kindheit dennoch schon mit den notwendigen Vorbereitungsarbeiten begonnen. Einerseits werden Mustervorlagen erstellt (Konzepte, Budgettabellen, Antragsdokumente etc.), die den Spielgruppen zukünftig dienen sollen. Andererseits werden weitere administrative Dokumente ausgearbeitet. Im Fokus stehen neue digitale Lösungen, die für die Spielgruppen möglichst praktisch und zeitsparend sind.

Zudem werden Weiterbildungs- und Beratungsangebote ausgearbeitet, um den Spielgruppenleitenden künftig eine Palette an kostenlosen Bildungsmöglichkeiten zur Verfügung zu stellen. Die geplanten Spielgruppenbesuche können voraussichtlich im 2025 stattfinden.

[Sie haben Fragen oder Anmerkungen? Ihr Feedback ist wertvoll.](#)

Wie weiter?

Unser nächstes Update an Sie erfolgt im Januar 2025 mit den weiterführenden Informationen zum politischen Stand. Auch informieren wir Sie dann darüber, ob die bisher gültigen Beiträge nochmals ausgeschüttet werden, oder ob und in welcher Höhe die neuen Spielgruppensubventionsbeiträge zum Tragen kommen. Falls Sie schon früher mit der Budgetplanung für das Spielgruppenjahr 2025/26 beginnen müssen, dann kalkulieren Sie vorläufig mit den aktuellen Zahlen. Auch geben wir Ihnen konkrete Auskunft über die administrativen Prozesse und geplanten Termine. Ein persönlicher Austausch mit den einzelnen Spielgruppen ist geplant, sobald der Parlamentsbeschluss steht. Die Fachstelle Frühe Kindheit wird die Spielgruppen individuell im Übergangsprozess begleiten.

Wichtige Dokumente finden Sie auf unserer Website unter dem Menüpunkt Fachpersonen: fk-stsh.ch

Bitte um
Kenntnisnahme

Ihr Kontakt für Fragen und Rückmeldungen

Fachstelle Frühe Kindheit Stadt Schaffhausen

Tel. +41 52 632 53 51

fruehe.kindheit@stsh.ch

www.fk-stsh.ch

Fachstelle Frühe Kindheit

Stadt Schaffhausen

